

Le favori delémontain contrarié par l'impétuosité ajoulote

► Porrentruy - Delémont 1-3
(25-23 16-25 21-25 17-25)

Porrentruy: Monin, Prêtre, Theubet, Terrier, Mamezak, Ukshini; Théo Paratte, Munoz.

Delémont: Loeffel, Safa, Girard, Berbier, Vuille, Naimi, Steiner (libéro); Portaleoni.

Notes: L'Oiselier, 190 spectateurs. Arbitres: Mailhot et Lovis. Porrentruy sans Mitterpergher (blessé) ni Colin Paratte (vacances); Delémont sans Ranzed (blessé) ni Letits (absent). Durée du match: 87 minutes (24/20/21/22').

La logique, au final, a été respectée. Le derby jurassien de première ligue disputé samedi à l'Oiselier a néanmoins tenu le nombreux public en haleine plus longtemps qu'attendu. Quatre manches et une heure et demie de jeu ont été nécessaires au VBC Delémont pour se défaire de son voisin bruntrutain.

Pour leur première expérience à ce niveau, les jeunes volleyeurs de Porrentruy ont d'abord fait vaciller leurs invités avant de craquer en fin de rencontre. «Pour un début, on s'est plutôt bien débrouillé. Reste qu'avec un set gagné et trois perdus, on ne peut être totalement satisfait», admet Coentrin Monin, capitaine d'une escouade ajoulote à la hauteur de l'événement, malgré un évident déficit d'expérience.

Une génération d'écart

Une génération, c'est à peu de choses près l'écart qui sépare ces deux collectifs. Entre un édifice vadais constitué de trentenaires et de «quadra» et des Ajoulots qui affichent tous entre 17 et 25 ans, la nuance



Ce derby, très attendu, a tenu les spectateurs de l'Oiselier en haleine.

PHOTO GUILLAUME HENZI

saute aux yeux. Le savoir-faire volleyballistique également. Les protégés de Serge Jubin vivaient samedi leur premier rendez-vous officiel en première ligue alors qu'en face, ceux de Michel Bolle, entraîneur de la sélection nationale masculine entre 1994 et 2010 et coach du VBC Biemme (LNA) de 2008 à 2011, possèdent tous un vécu à l'échelon national. Que ce soit en première ligue ou plus haut.

À l'attaque, l'équipe de la capitale s'appuie notamment sur Lionel Loeffel (ex-LUC, LNA) ainsi que sur Mouad Naimi, l'homme qui s'est retrouvé au cœur d'une polémi-

que ces derniers jours. Entraîneur-joueur du VBC Porrentruy la saison passée, le Marocain aux 15 années de volley professionnel qui l'ont conduit jusqu'à Chênois en LNA puis à Colombier en LNB est passé récemment chez le meilleur ennemi vadais. Ce transfert, validé officiellement quelques heures seulement avant le duel de samedi, a fait couler passablement d'encre des deux côtés des Rangiers.

Motivation ajoulote à son comble

Le passage dans le camp opposé de leur ex-coach a en tout cas eu le don de nourrir la mo-

tivation des Bruntrutains. «Cela n'a pas provoqué de tension mais plutôt une envie de bien faire et un acharnement supplémentaire de notre côté», concède encore Monin. Les premiers échanges ont cependant laissé penser que ce derby ne serait qu'une simple formalité pour les visiteurs. Après un message de bienvenue pour le moins brutal, matérialisé par un 6-0, les volleyeurs du lieu ont répliqué. Le mot d'ordre avancé par Jubin avant les débats était clair: «Disputer un match de volleyball avec fougue, rigueur et audace.» De l'audace, ses joueurs en ont déversé une bonne dose. Ils ont solidifié leur bloc, lâché les bras à l'attaque et sont revenus, jusqu'à décrocher le premier set, au nez et à la barbe de Delémontais médusés (25-23). «On était à fond. Le gain de ce set, on l'a vécu comme un moment incroyable», accorde le capitaine ajoulot.

Tout à apprendre

Encore novices, les joueurs de l'Oiselier ont tout à apprendre de cet univers de jeu inconnu. Et l'apprentissage passe aussi par des désillusions.

Ils ont eu un aperçu le week-end dernier, lorsque l'euphorie du début de match a laissé place à la rude réalité du niveau national. Progressivement, Delémont a fait valoir son expérience du milieu pour inverser la tendance, conformément à ce qui était attendu. «L'expérience finit toujours par prendre le dessus sur la volonte et la rage», résume Naimi. «Ces jeunes, je les connais, ils sont capables de tout, du meilleur comme de lâcher si cela ne tourne pas comme ils l'espèrent.»

Patiemment, le favori delémontain a donc attendu que son adversaire finisse par lâcher. Sans éclat ni virtuosité, mais avec assez d'habileté pour contrôler sereinement la suite des débats. JULIEN BOEGLI

1re l. messieurs/1re journée

St Berne - Muri Berne	2:3
Porrentruy - Delémont	1:3
Nidau - Muri-Stalden	3:0
Länggasse - USO Muri-Stalden	3:2
Bâle - Uni Berne	3:1

1re l. dames/1re journée

Kinzi - Uni Berne	3:1
VFM - Oftringen	3:0
Münsingen - Münchenbuchsee	3:2

Bonne mise en confiance pour VFM II

► VFM II - Oftringen
3-0 (25-8 25-12 25-14)

VFM: Céline Brunner, Kimy Chappatte, Emma Faivet, Ana Grünig Benito, Mégane Gury, Déliane Monnin, Éloïse Rebetez, Larissa Rothenbühler, Elise Vallat, Coralie Varé.

Le retour à la compétition officielle pour la réserve du VFM était au programme dimanche à la Pépinière des Breuleux. Face à une modeste formation argovienne d'Oftringen repêchée sur le tapis vert suite au retrait de Chiètres, les Taignonnes n'ont pas dû forcer leur talent pour s'imposer sur un score qui aurait pu être encore plus sévère.

Dès l'entame de match, après avoir jaugé la valeur de leurs opposantes, les protégées de Leo Portaleoni ont appuyé sur le champignon et ont fait cavalier seul pour ne laisser que 8 petits points aux visiteuses dont 5 sur des fautes directes. Appliquées sans être parfaites, les Jurassiennes ont remis le couvert dans le deuxième set où Oftringen a eu le mérite de s'accrocher un peu plus.

Peut-être un brin minimalistes, les Francs-Montagnardes n'ont pas directement creusé le trou dans l'ultime manche. L'adversaire, méritant, a fêté chaque point comme une victoire. Le VFM, qui a joué avec Larissa Rothenbühler, Coralie Varé (LNA) et Éloïse Rebetez (ex-LNA) mais sans Taryn Sciarini (convalescente) et Sarah Gomes (blessée pour toute la saison), a tout de même plié l'affaire tranquillement. **BFA**

Résultats-express

► Hockey sur glace
■ Dames - LNA, tour de qualification: Bomo - Reinach 0-3. Neuchâtel - Lugano (avec la Jurassienne Laura Desboeufs, 2 assists) 2-9. Weinfelden - Reinach 0-10. **Classement:** 1. Reinach 6/16. 2. Lugano 6/15. 3. Zurich 5/7. 4. Neuchâtel 6/6. 5. Thoune 6/5. 6. Weinfelden 5/2.

► Tennis
■ Luxembourg, tournoi WTA (250 000 euros/dur). - Qualifications, troisième tour: Belinda Bencic (SUI/1) bat Varvara Lepchenko (USA) 6-3 7-5. Bencic dans le tableau principal. Luxembourg. **Tableau principal, premier tour:** Pauline Parmentier (FRA/8) bat Viktorija Golubic (SUI) 7-6 (10/8) 6-2.

«Je suis ici simplement pour donner un coup de main»

► Les retrouvailles entre Naimi et ses anciens élèves se sont finalement déroulées dans un cadre respectueux, loin de la tension que certains redoutaient. «Mon départ de Porrentruy n'est en rien lié à des raisons sportives», tenait-il d'ailleurs à exprimer au terme de cette rencontre à la saveur particulière pour lui. Établi à Genève où il travaille, l'ancien pro partage sa vie avec une fille du Jura. «Mouad était prêt à revenir dans la région si nous lui trouvions un emploi ici», précise pour sa part Stéphane Berbier, passeur au VBDC. «C'était la condition nécessaire à

son engagement et nous l'avons remplie.» Toute cette agitation en coulisses, le principal intéressé ne l'a pas forcément comprise: «Ma carrière est désormais derrière, comme la plupart des joueurs à Delémont. Je suis ici uniquement pour donner un coup de main à cette équipe et apporter un plus au volley jurassien. Peut-être que je n'ai simplement pas été assez clair avec Serge Jubin, que je souhaite féliciter pour tout le travail qu'il accomplit. J'espère que ce groupe parviendra à se maintenir, il est plein de belles promesses.» **JB**